



## 水道料金、国保税の引き下げ、大網病院に産婦人科・小児科の設置を

蛭田公二郎 議員



1 水道料金の引き下げについて  
問 山武水道の水道料金は、お隣の千葉市の「県営水道」に比べて1.6倍、千葉県で一番安い八千代市と比較すると2.39倍。市長に改めてお伺いします。水道料金を引き下げたいと思っているか。

市長 ももちろん私個人としても、また行政を預かる身としても、この市民の生活の根拠を支える水道の問題は本当に検討する課題が沢山あるうかというふうに思いますし、私としては本当に安く使えればそれに越したことはないというふうに思っております。

問 基本料金の体系にも問題があります。「県営水道」は1㎡ごとに基本料金が設定されているが「山武水道」は、16㎡までは刻みがない、つまり節水しようと思っても節水の努力が報われない。

答 山武郡市広域水道企業団では、一般的な家庭で最低でも使用すると見込まれる8㎡までを基本料金としておりますが、これはお客様が蛇口をひねればいつでも安心して水が飲める状態を維持するために必要であり、その細分化は難しいとのことでございます。

問 今、千葉県の水道事業体の統合・広域化に向けて大きく動いています。統合・広域化の現状について説明していただきたい。

答 今後、県や九十九里地域水道企業団、南房総広域水道企業団などの関係団体で構成する実務担当者による検討会議も準備を進めていくとのことでございます。また、九十九里地域水道企業団に關係する山武郡市広域水道企業団など、4つの末端給水事業体においては、本年10月から検討会議を開催し、基礎調査も委託に向け作業を進めているところでございます。

2 国保税の引き下げについて  
問 千葉県の中で大網白里市の国民健康保険税は上から8番目に高い。他方、収納率は下から数えて5番目。「高過ぎて払えない」ということで、だから収納率が悪い。毎年黒字を重ねていて、現在、国保基金が1億円を超えています。この基金の取り崩しと一般会計からの繰入れで市民負担の軽減をはかって頂きたい。

答 一般会計からの法定外繰入れにつきましても、国民健康保険以外の保険に加入の方を含めた市民全体の負担となります。このことから、国民健康保険以外の保険に加入の方は、ご自身の健康保険の保険料のほかに法定外繰入金相当分を負担することとなり、二重の負担となるものでございます。このようなことを踏まえ本市においては、基本どおり一般会計からの法定外繰入れによらない運営をしてみたいです。

千葉県下54市町村のうち3分の2の36市町村はやっていない自治体も。そういうことをやっている自治体も同じ特別会計です。お隣の東金市や横芝光町がやっていることが、何で本市でできないのか。これはやる意思の問題です。ぜひ、本気になって法定外繰入れ、そして基金の活用をすることで市民負担の軽減を図っていただきたいことを申し上げ次の質問に入ります。

3 大網病院の充実について  
問 大網病院に産婦人科と小児科を設置してほしい。

答 大網病院の規模では人的な面と施設面において、現状では困難であると考えております。

市長 現在、近隣市を含めた施設に産科施設がないということから、進出に関心を示していただいている県内の医療法人と協議を進めているところでございます。

## 「地方創生の取組み」について

北田宏彦 議員



問 日本創成会議による2040年頃には消滅自治体が全国で半数を超えるという発表が契機となり、地方で先行して進む少子高齢化、人口減少を何とか食い止めるためには、本市の観点から、本市の長期ビジョンと総合戦略策定の状況について伺いたい。

答 10月28日に人口ビジョン及び総合戦略を策定した。

問 内閣府は、地方創生先行型、先駆的事業分の交付を決定した。なぜ事業提案しなかったか伺いたい。

答 理由として、年度末までに事業を完了する必要がある、事業分野が限定されていたことが挙げられる。

問 「まち・ひと・しごと」の創生に向けて、如何に取組むのか。

答 働ける場所をつくる、新しいひとの流れをつくる、出産・子育て・教育環境を実現する、すべての世代が安全で安心な暮らしができる地域をつくるという基本目標を定め、各事業を推進していく。

問 「農業の活性化」について  
本市の農業基盤整備事業の多くは昭和30年代、40年代に施工され用排水施設の整備、補修の取組みを伺いたい。

答 千葉県や関係団体と連携して適切な施設の維持改修に努めていく。

問 大網白里産農産物のブランド化をすすめる、収益性の高い農業を旨とするは如何か。

答 新たな特産品の開発などの調査・研究を進め、PR方法も検討し農産物のブランド化を推進していく。

問 「みどりが丘市有地」の利活用について

答 産科医療施設誘致の進捗状況を伺いたい。また、「児童館を含む総合的な子育て支援の拠点施設」を整備する方向で進めているのか。

答 県内医療法人と協議を進めており、子育てを総合的に支援する施設

などを含め、市有地全体の活用と並行して進めている。

問 都市計画について  
大網駅南地区整備構想の進捗について伺いたい。

答 駅南地区の基本構想の策定を目的とした大網駅南地区市街地整備検討業務を発注し検討を進めている。

問 圏央道スマート・C及びアクセス道路整備の進捗を伺いたい。

答 本体部、アクセス道路は、年明けから用地交渉を開始する予定で、池田橋からスマート・C区間は、約7割の方々に協力頂いている。関係機関と連携し、平成30年度末の開始を目指し推進していく。

問 スマート・C周辺地域の土地利用方針について伺いたい。

答 総合戦略や、後期基本計画との整合を図り、I・C及び大網駅周辺地域に係る土地利用の整備方針の策定を進めていく。

問 都市計画法の提案制度を整備し、国道128号沿線の利活用の拡大と賑わいを創出していくという事だが、どう変わるのか伺いたい。また、調整区域は継続するとの事だが、インフラの整備は如何に考えているか。

答 建築物の用途等は、商業施設や事務所、流通業務施設等とし地区計画を定め、開発行為の許可により、建築行為を行う事が可能となる。下水道等の施設整備は必要性を検討したい。

問 128号バイパスの4車線化を進めているが、東金、押堀・Cまで延伸を進めては如何か。

答 128号線の渋滞緩和を目的としたバイパス道路であるから、千葉県へ要望の趣旨を伝えた。

北部幹線道路の沿岸部分について、津波避難を見据えた追加候補線路として位置付けている。

問 水道料金の値下げについて質問をいたします。千葉県は水道料金の格差解消などを目的として、県内水道の統合、広域化の方針を決め、九十九里水道企業団と南房総広域水道企業団などを統合、広域化、その後、県営水道への統合を検討しています。現状と今後の進捗状況について質問いたします。

答 千葉県に確認をしたところ、県営水道と九十九里地域、南房総地域の用水供給事業体の統合及び山武郡市広域水道企業団などの末端水道事業体の統合をあわせて進めるという、県内水道の統合、広域化の進め方、修正案における基本的な方向性について、平成27年8月に関係する全ての団体から賛同を得たこととございます。

問 統合、広域化、県営水道へ統合化することによって、どのようなメリットがあるのか？

答 県内水道の統合、広域化が実現することにより、水道事業体の運営基盤が強化され、高い技術力、経営力、財務力を有する事業体になることで、災害時における対応力の強化や合理的な施設の整備更新、さらには用水供給料金の格差縮小などが図れるようになる等、メリットがございました。

問 大網小学校の教室が足らなくなりつつあると聞いています。来年度、再来年度、今後の見直しについてお伺いいたします。次に、教室の増設計画についてどのように考えているのか質問いたします。

答 大網小学校の学級室につきましても、来年度は1学級、増加の予定で、再来年度も1学級増加する見込みでございます。また、その後も数年間は児童数の増加に伴い学級数の増加が見込まれているところでございます。教室の増設計画につきましても、来年度は内部改修により対応

し、再来年度以降は増築などにより対応することを検討しております。

問 大網駅東地区区画整理事業について、質問いたします。

答 本年度の進捗状況につきまして、道路等の公共施設整備や建築物等の移転補償を進めるための法的要件であります仮換地の指定が、区域全体の約96パーセントに達しました他、移転補償契約を6件締結したところでございます。本事業の進め方といたしましては、千葉銀行前の交差点とアミリイ前の交差点を結びます都市計画道路3・4・18号、大網駅東中央線の早期開通を最優先課題として、道路築造工事にあたり移転が必要となります建築物等の関係権利者の皆様にご理解と協力を求めているところでございます。

問 大網駅前広場の整備について、質問いたします。

答 大網駅前広場の通路屋根の整備については、現在施設の形状や構造については、駅舎やトイレ、公共交通機関の乗降所との動線を考慮しながら検討をしているところでございます。駅前広場のルールづくりということでございますが、このたび「大網白里市駅前広場の設置及び管理に関する条例」を制定したく、今議会に条例案を提案させていただいたところでございます。この条例の内容といたしましては、大網駅前広場の施設として、バス、タクシー乗降所及び待機所、一般車両等の乗降所、公衆トイレ、その他の必要機能を定めることと、バス、タクシー乗降所等の使用許可や駅前広場の占有物の占有許可、また、駅前広場内での禁止行為等についても定めることにより、駅前広場の適正な管理を図ろうとするものでございます。

その他、健康増進による国民健康保険制度の健全化、健康立市宣言等について質問いたしました。

注 内容は各議員からの原稿をそのまま掲載しています。掲載の順番は、一般質問の登壇順となっています。